



Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern, liebes Kollegium!

Am ganztägigen Fortbildungstag besuchte ich ein Modul zu unseren außerschulischen Kooperationspartnern. Für Kolleginnen und Kollegen wurde dargestellt, welche Kooperationspartner es gibt, welche Konzeption wir im Rahmen einer jeden Kooperation verfolgen und welche Veranstaltungen im Jahreslauf aus der Zusammenarbeit mit dem jeweiligen Partner erwachsen. Ich wurde an dieser Stelle auf zwei Jubiläen aufmerksam, die im Jahr 2015 stattfinden.

**STIFTUNG  
ZOLLVEREIN**



Vor 10 Jahren haben wir einen Kooperationsvertrag mit der Accenture Stiftung geschlossen, vor 5 Jahren wurde die Kooperationsvereinbarung mit der Stiftung Zollverein unterzeichnet. Die Accenture-Stiftung ist ein Kooperationspartner, dem viele Schülerinnen und Schüler wichtige Erfahrungen im Bereich der Vorbereitung auf Bewerbungssituationen verdanken. Jedes Jahr besucht uns eine Gruppe hoch qualifizierter Damen und Herren, die unsere Schülerinnen und

Schüler in simulierten Vorstellungsgesprächen erleben lassen, was sie kurz nach dem Abitur oder bereits im Verlauf der Jahrgangsstufe Q2 außerhalb der Schule erwartet. Immer wieder gibt es Rückmeldungen, wie sinnvoll und wichtig diese Vorbereitung auf ein echtes Vorstellungsgespräch gewesen ist. Die Stiftung Zollverein ist der Kooperationspartner mit den abwechslungsreichsten Ergebnissen der Zusammenarbeit. Im Verlaufe der 5 Jahre sind sehr viele Projekte und Aktivitäten konzipiert und durchgeführt worden, die für beide Seiten einen Gewinn bedeuten.



Ich danke diesen beiden und natürlich auch allen anderen Kooperationspartnern für die gute Zusammenarbeit, die unser außerunterrichtliches Angebot Jahr für Jahr bereichert. Ich danke allen Kolleginnen und Kollegen, die den Kontakt zu unseren Kooperationspartnern halten und neben ihrer unterrichtlichen Verpflichtung an dieser Stelle einen wichtigen Akzent in unserem Schulprofil setzen.

Durch die Kooperation mit unseren außerschulischen Partnern bekommen unsere Schülerinnen und Schüler die Möglichkeit, besondere Lernorte und besondere Erfahrungswelten zu nutzen. Dafür bin ich allen Beteiligten sehr dankbar.

Grüße vom Stoppenberg.

Rüdiger Göbel, Schulleiter

## Schulgottesdienste für die Jahrgangsstufe 5: Veränderungen



Für die Jahrgangsstufe 5 ergeben sich im laufenden Halbjahr zwei Veränderungen im Bereich unserer Schulgottesdienste. Sie finden nach wie vor am Mittwoch in der ersten Stunde statt, jedoch nicht mehr in unserer Aula, sondern im COM-Gebäude. Die Jahrgangsstufe 5 wird nicht mehr gemeinsam mit der Jahrgangsstufe 6 Gottesdienst feiern, da die Jahrgangsstufe 6 einen Extratermin für einen Jahrgangsstufen-Gottesdienst bekommt. Die Termine der Gottesdienste für die Jahrgangsstufe 5 sind im Stoppenberger Kalender vermerkt.

## Neue Gottesdiensttermine für die Jahrgangsstufe 6

Wir haben beschlossen, im kommenden Halbjahr unsere Gottesdienste auch für die Jahrgangsstufe 5 und 6 im COM-Gebäude abzuhalten. Auch unsere jüngeren Schülerinnen und Schüler sollen von der besonderen Ausstrahlung und Atmosphäre des COM-Gebäudes profitieren. Für die Jahrgangsstufe 6 bedeutet dies jedoch nicht nur, dass die Gottesdienste im COM-Gebäude statt in der Aula stattfinden. Es bedeutet zusätzlich, dass die Jahrgangsstufe 6 an einem neuen Gottesdiensttermin innerhalb der Schulwoche hat. Die Schülerinnen und Schüler werden im laufenden Halbjahr an bestimmten Terminen jeweils freitags in der 3. Unterrichtsstunde gemeinsam im COM-Gebäude Gottesdienst feiern. Vorbereitet wird der Gottesdienst jeweils von einer der vier Lerngruppen Religion, die in der Jahrgangsstufe existieren. Begleitet werden die Klassen von ihren Religionslehrern, es sind jedoch alle anderen Kolleginnen und Kollegen, die zu dieser Zeit eine Freistunde haben, herzlich eingeladen. Folgende Termine wurden mit unserem Schulseelsorger Christoph Wichmann für die Jahrgangsstufe 6 bis zu den Sommerferien festgelegt:

20.02.2015, 13.03.2015, 24.04.2015, 22.05.2015, 19.06.2015.

## Schulgottesdienste für die Jahrgangsstufen 7 bis Q2

Für die Jahrgangsstufen 7 bis Q2 ergeben sich keinerlei Veränderungen. Die Termine der Gottesdienste sind im Stoppenberger Kalender veröffentlicht.

## Acrylbilder in der Kunstgarderobe: Ausstellungseröffnung am 10.02.2015

Am Dienstag, 10.02.2015, wird in der großen Pause nach der 2. Unterrichtsstunde die Ausstellung „Acrylbilder aus den Klassen 9b und 9c“ eröffnet.

## Aschermittwoch ist Haiti-Tag

Genau wie im vergangenen Jahr soll der Aschermittwoch unser „Haiti-Tag“ sein. Im Tagesverlauf werden Akzente gesetzt, die an unsere Kooperationspartner in Haiti erinnern und uns die Bedeutung des Projektes „Hoffnung für Haiti“ vor Augen führen, mit dem wir die Arbeit der Salesianer Don Boscos für Straßenkinder in Haiti unterstützen. Unsere Klassen 5 setzen ein ganz besonderes Zeichen. Sie nehmen gemeinsam mit Schülerinnen und Schülern unserer Sekundarschule und Hauptschule am „Charity-Walk“ für Haiti teil:

- 09.00 Uhr Aussendungsfeier mit Verteilung des Aschenkreuzes für die Klassen 5 von Sekundarschule und Gymnasium in der Aula
- anschließend: „Charity Walk“
- Abschluss: Mittagessen
- Am Nachmittag haben die Klassen 5 unterrichtsfrei.

## Und zum Schluss wie immer der aktuelle Stoppenberger Kalender

Änderungen sowie alle Ergänzungen sind wie immer gelb unterlegt, damit wir den Überblick nicht verlieren: <http://www.gymnasium-am-stoppenberg.de/cms/aktuell/kalender.pdf>



**Newsletter verpasst?** Kein Problem, besuchen Sie unser [Newsletterarchiv!](#)

Herausgeber:  
Gymnasium am Stoppenberg  
Tagesheimschule des Bistums Essen  
R. Göbel OSiD i.K., Schulleiter  
Im Mühlenbruch 49/51  
45141 Essen

Kontakt:  
Tel.: 0201-83100-3  
Fax: 0201-83100-42  
Mail: [sekretariat.gas@bistum-essen.de](mailto:sekretariat.gas@bistum-essen.de)  
[www.gymnasium-am-stoppenberg.de](http://www.gymnasium-am-stoppenberg.de)  
Öffnungszeiten Schülerbüro : 7-16.30 Uhr

Verantwortlich für die Richtigkeit der Mitteilungen der SV sind die Mitglieder der Schülervertretung.